
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Сегодня Архангельский ЦБК можно 
назвать одним из передовых предпри-
ятий лесной отрасли в части экологи-
ческой повестки, из года в год компа-
ния улучшает экологические показате-
ли своей деятельности, совершенствуя 
технологические процессы. Комбинат 
был и остаётся экологически ответ-
ственным предприятием. Все меро-
приятия техперевооружения, которые 
мы реализуем, имеют климатическую 
и экологическую составляющую.

Однако сегодня экологическая по-
вестка становится всё острее и акту-
альнее, поэтому в одиночку справ-
ляться со сложными вопросами и 
проблемами крайне трудно. В связи с 
этим данная конференция становится 
эффективной площадкой для обмена 
мнениями и положительным опытом в 
решении актуальных 
экологических задач. 
Форум охватывает 
огромный спектр во-
просов, касающихся 
не только экологии, 
но и климатической 
стратегии, фор-
м и р о в а н и я 
нормативной 
базы.
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Зелёное развитие отрасли
Знаковым событием для целлюлозно-бумажной отрасли и научного 
сообщества стала II Всероссийская научно-практическая конференция 
«Экологические аспекты современных технологий в химико-лесном 
комплексе», которая проходила 16 и 17 мая в столице Поморья.

Организаторы форума – АО «Архангельский ЦБК», Союз лесопромыш-
ленников и лесоэкспортёров России, Северный (Арктический) федеральный 
университет имени М.В. Ломоносова, Федеральный исследовательский центр 
комплексного изучения Арктики УрО РАН, РАО «Бумпром», правительство 
Архангельской области. Конференция объединила усилия учёных, предста-
вителей предприятий, органов государственной власти, общественности для 
обсуждения актуальных вопросов зелёного развития отрасли.

Открытый диалог
овершенно не случайно 
Архангельский ЦБК в дни 
проведения зелёного фору-
ма назвали не просто органи-

затором мероприятия, а его идей-
ным вдохновителем. В этом году 
столица Русского Севера второй раз 
стала местом притяжения более 200 
экспертов из нескольких регионов 
России. Главная цель представите-
лей промышленности, науки, бизне-
са и власти – не только обсудить эко-
логические проблемы, но и предло-
жить конкретные пути их решения.
Практическая польза от проведения 
такого экологического диалога оче-
видна. Вопросы, которые рассма-
тривались на первой конференции, 
состоявшейся в 2022 году, активно 
обсуждались на совещаниях, прово-

димых на предприятиях отрасли, а 
также на различных тематических 
форумах, выставках, конференциях. 

Как отметил генеральный дирек-
тор АЦБК Дмитрий Зылёв, таким 

образом постепенно формирует-
ся необходимая конструктивная 
работа по снижению экологи-
ческих рисков в целлюлозно-
бумажной отрасли. Важную роль 
в этом процессе играет рабочая 
группа экологов РАО «Бумпром» 
и комитета по экологии Союза 
лесопромышленников и лесоэкс-
портёров России, подписавшая в 
прошлом году на площадке Архан-
гельского ЦБК соглашение о со-
трудничестве в области экологии 
и климата.

– Сегодня конференцию уже 
можно назвать ведущей, своевре-
менной научно-практической ин-
формационно открытой площад-
кой для формирования в нашей 
стране взвешенной экологической 
бизнес-среды с учётом интересов 
и особенностей лесопромышлен-
ного сектора российской экономи-
ки, – отметил на открытии форума 
вице-президент Союза лесопро-
мышленников и лесоэкспортёров 
России Валерий Прилипов. – Сле-
дование зелёному тренду является 
реальным условием существова-
ния и наличия перспектив разви-
тия промышленности. Проведение 
конференции – залог экологиче-
ской и экономической успешности 
всех её участников.

Экологическая 
повестка
Большое внимание на конферен-
ции было уделено текущим практи-
ческим задачам и обсуждению рос-
сийского законодательства. Одно 
из новых направлений – сессия, 
посвящённая вопросам сохране-
ния биоразнообразия, которая обу-
словлена современными задачами 
обеспечения долгосрочной устой-
чивости территорий. На форуме 
прозвучали доклады, касающиеся 
актуальных вопросов ресурсо- и 
энергосбережения, выбросов пар-
никовых газов, создания систем 
автоматического контроля выбро-
сов и сбросов.

– Особенностью последнего 
времени является необходимость 
достижения технологического су-
веренитета. Как показывает опыт 
реализации на Архангельском 
ЦБК Программы повышения эко-
логической эффективности, пред-
приятие испытывает временные  
ограничения по внедрению со-
временных технологий для сниже-
ния воздействия на окружающую 
среду, но тем не менее не оста-
навливает эти процессы, – отметил 
Дмитрий Зылёв. 
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ГОД СЕМЬИ – Знай наших: дружное семейство варщика 
целлюлозы АЦБК Сергея Паерского празднует победу 
в региональном этапе конкурса «Лучшая семья Архангельской 
области» в номинации «Искусство быть семьёй». 
Поздравляем! 

ТЕХПЕРЕВООРУЖЕНИЕ – Узловая задача БДМ: на Архангельском ЦБК 
завершены мероприятия по устройству и выполнены работы
по пусконаладке узла приёма, сгущения и аккумулирования массы 
и меловой суспензии бумагоделательной машины. 
Набираем обороты! 

Драйв
Против течения с азартом: состоялся чемпионат Новодвинска 
по водному туризму. Рекордное количество участников, преодоление себя 
и долгожданное открытие сезона после затянувшейся зимы – 
о событии рассказывают работники комбината ................................................................... 8 8 

КОНФЕРЕНЦИЯ «Экологические аспекты современных технологий в химико-лесном комплексе» 
тепло принимала участников и гостей
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Реализуя концепцию 
«Бережливое производство»
В текущем мае сотрудники производства 
биологической очистки прошли обучаю-
щий тренинг, направленный на освоение 
инструмента бережливого производства 
«Быстрая переналадка SMED».

На практических 
примерах

ыстрая переналадка оборудо-
вания (Single-Minute Exchange 
of Dies (SMED) является одним 
из многих методов бережливого 

производства и представляет собой спо-
соб сокращения издержек и потерь при 
переналадке и переоснастке оборудования.

В основе данного тренинга лежала 
работа с тренажёром. Сотрудники ПБО 
получали основные знания о методах и 
алгоритме быстрой переналадки SMED, 
на практических примерах выявляли 
проблемы и оптимизировали процесс, 
постепенно сокращая время переналадки 
до минимального.

Полученные знания и навыки позволят 
участникам самостоятельно проводить 
анализ своих рабочих мест и процессов, 
выявлять потери и находить пути сокраще-
ния периода настройки, вырабатывать ре-
шения для минимизации времени простоя 
оборудования в процессе переналадки. 

О проектах
Отметим, что на Архангельском ЦБК 
в 2023 году в рамках концепции «Береж-
ливое производство» велась работа по 
улучшению ряда процессов. Были реали-
зованы несколько проектов, нацеленных 
в том числе на оптимальное вождение, 
снижение расходов топлива транспортных 
средств (в части дальнемагистральных 
крупнотоннажных седельных тягачей); 
повышение коэффициента использования 
рабочего времени транспортных средств 
не менее чем на 10%; снижение длитель-

ности останова оборудования ДПЦ-4, 
связанного с проведением лимитиру-
ющих работ; диспетчеризацию работы 
илососной машины; изменение системы 
мотивации сотрудников транспортно-
упаковочной линии сушильного участка 
производства целлюлозы; оптимизацию 
документооборота. 

Каждый из вышеперечисленных про-
цессов имеет потенциал по сокращению 
времени и трудоёмкости.

В 2023 году обучение методам береж-
ливого производства прошли 126 работ-
ников АЦБК. Обучение велось по таким 
темам, как «Инструменты бережливого 
производства в системе дистанционного 
обучения АЦБК», «Внедрение производ-
ственного анализа», «Быстрая переналад-
ка SMED», «Виды потерь», «Премирование 
работников», «Основы бережливого про-
изводства», «Три составляющих работы».

Как отмечает начальник управления 
по эффективному производству АО «Ар-
хангельский ЦБК» Андрей Дружков, за-
дачами компании в 2024 году являются 
выбор и оптимизация не менее шести 
процессов с приемлемым уровнем эко-
номического эффекта. При реализации 
проектов планируется добиться боль-
шего самостоятельного применения со-
трудниками инструментов бережливого 
производства.

Юлия ФРАНЦКЕВИЧ
Фото из архива редакции

на АЦБК продолжается 
реализация проектов 
в рамках концепции 
«Бережливое производство»
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Чувствуем поддержку
Глава Новодвинска Александр Чечулин прокомментировал еже-
годный отчёт губернатора Архангельской области Александра 
Цыбульского о результатах деятельности регионального прави-
тельства за 2023 год.

лександр Чечулин отметил, что в отчёте главы региона были 
отражены все самые важные для жителей Новодвинска темы. 
Правительство Архангельской области активно работает по 
всем направлениям.

– Не было ни одной сферы деятельности, которая бы не ка-
салась Новодвинска, – подчеркнул Александр Сергеевич. – Это 
и инфраструктурные проекты, связанные с ремонтом авто-
мобильных дорог (в прошлом году по нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги» в Новодвинске отремонтированы три 
объекта), и создание новых социальных и культурных объ-
ектов. Главным же событием этого года стал капремонт 
городского культурного центра, которого жители ждали не 
одно десятилетие.

Но самым значимым в работе губернатора и его команды Алек-
сандр Чечулин назвал внимательное отношение к жизни городов, 
районов региона.

– Главное – это отношение губернатора к муниципалите-
там, к инициативам, которые проявляют главы и которые 
поддержаны общественностью, населением, – сказал он. – 
Эти идеи получают всестороннюю поддержку. Также важно, 
что, работая над крупными инфраструктурными преобра-
зованиями, мы реализуем проекты в рамках не одного года, а 
выстраиваем план мероприятий на два-три. Это позволяет 
действовать с учётом долгосрочной перспективы.

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области

А

Обстановка 
накаляется
Особо напряжённая ситуация с пожарами 
фиксируется в лесах Амурской области и За-
байкальского края. В Рослесхозе сообщили, 
что 22 мая в Дальневосточном федеральном 
округе были активны 30 лесных возгораний. 
Другие регионы работали над устранением 
21 очага.  

Ведомство отмечает, что тушением природ-
ных пожаров в стране занимаются свыше 
2,4 тысячи огнеборцев, также применяются 
471 единица спецтехники и 18 воздушных 
судов. На Дальнем Востоке в устранении огня 
задействованы 192 пожарных парашютиста 
«Авиалесоохраны». В Рослесхозе также вы-
делили ситуацию в Забайкальском крае, куда 
из федерального резерва отправлены 18 
специалистов. Региону необходимо улучшить 
качество лесопожарных работ, сосредоточив 
все силы на ликвидации очагов возгорания.

Forestcomplex.ru

Низкие показатели 
В первом квартале 2024 года продажи ком-
пании Sylvamo снизились на 3,8%. Sylvamo 
(г. Мемфис, шт. Теннесси, США) создана в 
результате реорганизации глобального 
бизнеса по производству бумаг компа-
нии International Paper. Активы расположены 
в Европе, Латинской и Северной Америке.
Продажи Sylvamo по итогам первого кварта-
ла 2024-го составили 905 млн долларов, что 
на 3,8% меньше, чем годом ранее, об этом 
свидетельствует финансовый отчёт компании. 
Скорректированный показатель EBITDA упал 
на 43%, до 118 млн долларов, чистая прибыль 
– на 56%, до 43 млн долларов.

Lesprom.com

Робот 
на производстве
Компания «Промобот» начнёт выпуск робо-
тов-манипуляторов для выполнения задач 
упаковки, сварки, сборки, подъёма, переме-
щения деталей и других операций на про-
мышленных предприятиях различных от-
раслей, в том числе целлюлозно-бумажной. 
Первым продуктом стал шестиосевой коллабо-
ративный манипулятор Promobot M13. Как рас-
сказали в компании, на предприятиях по произ-
водству бумаги, картона и бумажной продукции 
робот будет полезен в процессе палетизации. 

В состав Promobot M13 входят три конструк-
тивных блока: манипулятор, блок управления, 
пульт управления. По задумке разработчиков, 
это позволит обеспечить быструю настройку 
и внедрение решения без навыков програм-
мирования. Максимальный вес деталей, с 
которым может работать робот, не превышает 
13 килограммов. Манипулятор был создан при 
поддержке Минпромторга России в рамках 
реализации проекта по поддержке инноваци-
онной деятельности организаций, связанной 
с производством промышленных решений. 

Upackunion.ru

Кедровые аллеи
Аллеи молодых кедров появились в Крас-
ноярске. 133 деревца в Татышев-парке вы-
садили министр природных ресурсов и лес-
ного комплекса Красноярского края Алексей 
Панов и студенты Университета Решетнёва. 
За ростом кедров продолжат наблюдать учё-
ные института лесных технологий, а результа-
ты проведённых исследований специалисты 
смогут использовать при лесовосстановлении 
в районах края. Ректор вуза Эдхам Акбулатов 
подчеркнул, что проект на острове Татышев 
– уникальный. С одной стороны, посаженные 
деревья станут объектами научного наблю-
дения, в том числе по объёмам поглощения 
углеродных следов, с другой стороны, это бу-
дет площадка для практической подготовки 
учащихся. 

Wood.ru
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– Площадка конференции выступает 
местом для обмена информацией о 
доступных технологиях, путях их соз-
дания в России. Важный фактор успеха 
– консолидация усилий всех представи-
телей отрасли, науки в поиске необхо-
димых инструментов для достижения 
поставленных целей, – сказал Дмитрий 
Зылёв.

Вклад Архангельского ЦБК в устойчивое 
развитие промышленности в своём докла-
де высоко оценила профессор МГТУ имени 
Н.Э. Баумана Наталья Пинягина. В своём вы-
ступлении она подчеркнула, что сегодня сто-
ит задача перехода целлюлозно-бумажных 
предприятий к экономике замкнутого цикла 
с акцентом на экологическую составляющую.

Главный эколог Архангельского ЦБК Евге-
ния Москалюк в своём выступлении отметила, 
что комбинат руководствуется требованиями 
законодательства и собственными программа-
ми по снижению негативного воздействия на 
окружающую среду, и озвучила предложения 
предприятия по развитию экологической со-
ставляющей производства.

О важности снижения углеводородного воз-
действия на атмосферу говорил гендиректор 
ООО «КарбонЛаб», специалист по вопросам 
изменения климата и управления выбросами 
парниковых газов Михаил Юлкин.

ЗАО «Лесозавод 25» представило эффек-
тивную схему управления побочными про-
дуктами лесопиления. 

Участники прослушали десятки зелёных до-
кладов, призванных улучшить экологическую 
жизнь промышленных предприятий, и активно 
включались в дискуссии по самым актуальным 
вопросам.

С научным подходом
В этом году конференция посвящена 300-ле-
тию Российской академии наук, 95-летию 
инженерного лесотехнического образования 
в Архангельске, 440-летию областного цен-
тра. Сегодня без науки невозможно внедрять 
разработки в области экологии. К участникам 
форума обратился директор Федерального 
исследовательского центра комплексного 
изучения Арктики, член-корреспондент РАН, 
доктор биологических наук Иван Болотов, 
который пожелал экспертам выработки са-
мых актуальных рекомендаций для органов 
власти.

– Отрадно, что такой масштабный 
форум профессионалов ЦБП проходит 
на Архангельской земле, славной своими 
отраслевыми и научными традициями 
в этой значимой сфере. Флагман оте-
чественной целлюлозно-бумажной 
индустрии Архангельский ЦБК стал 
инициатором проведения события, 
– отметил Иван Николаевич. – Такая 
инициатива означает, что, даже не-
смотря на все сложности, связанные 
с санкциями недружественных стран, 
наше предприятие держит твёрдый 
курс на развитие.

Партнёрами проведения конференции 
стали Федеральный исследовательский центр 
комплексного изучения Арктики имени ака-
демика Н.П. Лавёрова Уральского отделения 
Российской академии наук и Северный (Арк-
тический) федеральный университет имени 
М.В. Ломоносова.

– Экология – это поле для большой со-
вместной работы науки, бизнеса, госу-
дарства, и отрадно, что именно наш 
университет стал объединяющей пло-
щадкой для организации такого диалога, 
– подчеркнул исполняющий обязанности 
ректора САФУ Павел Марьяндышев. – На-
работки и идеи наших коллег, предше-
ственников продолжаются, совершен-
ствуются и развиваются.

Павел Андреевич отметил, что вуз сотрудни-
чает с предприятиями целлюлозно-бумажной 
отрасли, в том числе и с Архангельским ЦБК, 
по направлению подготовки и переподготовки 
кадров в сфере научных и научно-технических 
исследований.

Зелёное развитие отрасли

Вместе с производственниками учёные раз-
вивают научную базу химико-технологиче-
ских основ переработки древесины, ведут 
научно-технические проекты в области со-
вершенствования экологически безопасных 
технологий производства целлюлозно-бумаж-
ной продукции.

Для молодых учёных и студентов конферен-
ция стала прекрасной возможностью узнать 
о новых научных проектах и пообщаться с 
потенциальными работодателями.

Экологическая 
грамотность
Благодаря тому что государство сегодня по-
нимает особую важность в продвижении 
экологических приоритетов, повысился и 
уровень заинтересованности вопросами ох-
раны окружающей среды обычных граждан 
и потребителей. Кроме того, сегодня моло-
дые соискатели на должности, как правило, 
интересуются экологичностью производства. 
Поэтому особенно значим открытый формат 
зелёной конференции.

Как отметил генеральный директор АЦБК 
Дмитрий Зылёв, в отрасли уже многое сде-

лано для признания её экологически 
ответственной, но порой встречаются и 
отрицательные примеры, основанные 
на ошибочном, намеренно негативном 
мнении о целлюлозно-бумажной про-
мышленности.

Архангельский ЦБК считает, что не-
обходимо совместными усилиями по-
вышать экологический статус целлюлоз-
но-бумажных технологий, в том числе 
с помощью просветительской работы, 
которая подкрепляется реальными ре-
зультатами экологической эффективно-
сти производства.

Сегодня комбинат, имеющий сертифи-
каты соответствия управления выбросами 
парниковых газов, занимает лидирующие 
позиции в международном климатиче-
ском рейтинге CDP. За 10 лет предприятие 
сократило забор свежей воды более чем 
на 30%, сброс загрязняющих веществ в 
водоём – на 33,5%, выброс загрязняющих 
веществ в атмосферу – почти на 58%. 
22 проекта включает Программа повы-
шения экологической эффективности, 
которую успешно реализует комбинат. 
И развитие предприятия в области ох-
раны окружающей среды продолжается.

– Благодаря приглашённым экс-
пертам мы узнали о некоторых 
возможностях и площадках, куда 
можно обращаться с предложени-
ями по совершенствованию про-
изводства, – отметила главный 
эколог Архангельского ЦБК Евгения 
Москалюк. – Уверена, что форум 
станет системной площадкой, 
где можно будет эффективно от-
рабатывать отраслевые решения 
и перенимать практики из других 
регионов страны.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

проходила конференция 
«Экологические 
аспекты современных 
технологий 
в химико-лесном 
комплексе»

22
дня

Лето для детей
В Новодвинске продолжается приём заяв-
лений на выдачу  направлений на вторую и 
третью смены в детские оздоровительные ла-
геря. Направление подтверждает право детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, 
на бесплатное предоставление отдыха и оздо-
ровления, включая проезд и сопровождение.
В этом году ребята, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации, смогут провести кани-
кулы в центре детского отдыха «Северный 
Артек»  (Холмогорский округ), палаточном 
лагере «Квест -Артек» (Холмогорский округ) 
и ДОЛ «Авангард» (г. Мирный). Для того что-
бы получить направление, необходимо об-
ратиться в отделение соцзащиты населения 
по месту жительства, предоставив необхо-
димый пакет документов. Более подробную 
информацию можно получить по телефону 
(8 81852) 4-68-49.

Здоровье Поморья
В рамках реализации программы модер-
низации первичного звена нацпроекта 
«Здравоохранение» для больниц Поморья 
закуплено 137 единиц техники на сумму 
порядка 340 млн рублей. Об этом сообщил 
губернатор Александр Цыбульский, пред-
ставляя отчёт о результатах работы регио-
нального правительства в 2023 году. 
По словам губернатора, большая работа 
проведена в части ремонта медучреждений, 
среди которых и Новодвинская городская 
больница. Продолжается оказание лечебно-
консультативной помощи жителям удалённых 
населённых пунктов путём выездной работы 
врачей с применением передвижных меди-
цинских комплексов. В прошлом году в Архан-
гельске начал работу дистанционный консуль-
тативный центр лучевой диагностики. Специ-
алисты с помощью телемедицины получают из 
городских и районных учреждений снимки 
диагностических исследований, оперативно 
их анализируют и консультируют врачей на 
местах. Также в работе центра применяются 
технологии искусственного интеллекта. 

Большой фестиваль
Масштабный фестиваль «Белый июнь» пройдёт 
в Архангельске с 21 по 30 июня. В этом году 
он включает 12 направлений, 925 событий, 
1620 участников. Фестиваль ждёт гостей, пред-
ставляющих различные направления, из 15 
стран и других регионов России. 
Основными площадками традиционно оста-
нутся Петровский парк и Красная пристань, 
кроме того, концерты состоятся в кирхе и 
выставочном центре «Норд Экспо». Тради-
ционно главное направление фестиваля –
«Книги». В этом году свою продукцию на 
ярмарке представят 95 издательств. Более 
250 событий в рамках этого направления 
объединят 138 гостей: писателей, журнали-
стов, ведущих, переводчиков. 

Молодёжь Архангельска ждёт грандиозный 
«Выпускной» с концертами и ночной прогул-
кой на теплоходах по Северной Двине. «Белый 
июнь» завершится концертом в честь 440-летия 
Архангельска. Более подробная информация 
о событиях фестиваля публикуется в паблике 
«Белый июнь» в соцсети «ВКонтакте».

Кадры в центре
В Новодвинске реализуется пилотная про-
грамма в рамках национального проекта 
«Демография». Кадровый центр приступил 
к апробации комплекса услуг для работо-
дателей «Создание малого предприятия».
В ходе апробации бизнес-ситуации одному 
из работодателей предоставлен сервис «Ор-
ганизация собеседования с кандидатами на 
работу», дающий возможность обеспечить 
проведение собеседования с соискателями 
в помещениях кадрового центра или по ви-
део-конференц-связи. 

По материалам кадрового центра 
по городу Новодвинску, 

novadmin.gosuslugi.ru, dvinanews.ru
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СОБЫТИЕБыстрее. 
Чище. Веселее Узловая 

задача БДМ
На Архангельском ЦБК завершены мероприятия по устройству и выпол-
нены работы по пусконаладке узла приёма, сгущения и аккумулирования 
массы и меловой суспензии бумагоделательной машины.

Изменения 
в плюс

аботы были осуществлены в 
период весеннего останова 
производства целлюлозы на 
средний ремонт. Узел введён 

в опытно-промышленную эксплуата-
цию. Он работает в непосредствен-
ной близости от бумагоделательной 
машины, что позволяет миними-
зировать затраты на транспорти-
ровку и создаёт условия для более 
эффективного функционирования. 
Ранее узел приёма целлюлозной 
массы с отбельного участка третьей 
очереди располагался в старом от-
бельном цехе – в значительном уда-
лении от БДМ.

– В ближайшее время на участ-
ке машины будут завершены 
работы по устройству узла 
приготовления, хранения и по-
дачи в технологический процесс 
меловой суспензии. Данный узел 
также расположится в непо-
средственной близости от 
бумагоделательной машины, 
– прокомментировал началь-
ник производства целлюлозы 
Владимир Балмасов.

Отметим, что на участке бумагоде-
лательной машины, который входит 
в структуру цеха по производству 
целлюлозы и бумаги третьей очере-
ди Архангельского ЦБК, произошли 
и другие значимые изменения.

В частности, ведётся демонтаж 
соседнего отжимного цеха. В этом 
корпусе ранее находились бытовые 
и складские помещения, слесарная 
мастерская и кабинеты. Сегодня 
они перенесены на участок БДМ 
и располагаются в осях второй 
бумфабрики. Демонтаж отжимно-
го цеха позволит расширить про-
странство для размещения контей-
нерных площадок, а также произ-
вести благоустройство территории. 
В здании, где размещается бума-
годелательная машина, выполнено 
устройство нового монтажного 
проёма. Его наличие улучшит эф-
фективность погрузочно-разгрузоч-
ных работ с автотранспорта, заезд 
которого будет организован с вос-
точной стороны производственного 
корпуса – там, где ранее размещался 
отжимной цех.

Набирая обороты
Отметим, продукция шестой бума-
годелательной машины пользуется 
устойчивым спросом как на оте-
чественном, так и на зарубежном 
рынках. На БДМ выпускается про-
дукция с диапазоном плотности от 32 
до 120 граммов на квадратный метр. 
В том числе это бумага односторон-
ней гладкости ЭДП (бумага этикеточ-
ная), а также бумага односторонней 
гладкости ОДП, которая является 
основой для нанесения покрытия 
полиэтиленом, силиконом, фольгой 
и другими материалами. На данный 
момент на бумагоделательной маши-
не проводится опытно-промышлен-
ная выработка влагопрочной бумаги.

Напомним, БДМ №6 была изготовле-
на в научно-производственном объ-
единении «Петрозаводскбуммаш». 
Пуск её в эксплуатацию состоялся 
в 1985 году. Из-за экономических 
неурядиц в 1998 году агрегат был 
законсервирован и продолжил функ-
ционировать с осени 1999-го, с тех 
пор выработка здесь только набира-
ла обороты.

– Проводимые на БДМ меропри-
ятия способствуют её даль-
нейшей стабильной и успешной 
работе, – отметил начальник 
цеха по производству целлю-
лозы и бумаги Андрей Горшков.

Кстати, завершение 2023 года 
ознаменовалось очередным произ-
водственным достижением. На бу-
магоделательной машине комбината 
выработана полумиллионная тонна 
бумажной продукции. Это совокуп-
ный результат работы агрегата за его 
38-летнюю историю.

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

после 
расконсервации 
находится в работе 
бумагоделательная 
машина №6 АЦБК

2525
лет
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Соревнования с пользой для природы: 12 мая в Новодвинске впервые прошли экологические состязания в 
рамках международного проекта «Чистые игры». Шесть семейных команд за несколько часов собрали более 
200 килограммов мусора! Площадкой для проведения «Чистых игр» стала территория вокруг конноспортив-
ного клуба «Чародей». Организатором состязаний выступил волонтёрский экологический отряд Новодвин-
ского индустриального техникума «ЭкоНИТ», в числе партнёров – молодёжный совет Архангельского ЦБК. 

Новый формат субботника
тарые игрушки, кастрюли, линолеум, ну и ко-
нечно, бессчётное количество стеклянных и 
пластиковых бутылок, жестяных банок и проче-
го мусора убрали участники экосоревнований. 

Выбранная территория хоть и находится на окраине 
города, но всё же расположена в его черте, там на-
чинается одна из троп здоровья. Год назад на этом 
месте тоже проходил масштабный субботник. И вот 
снова – горы хлама. 

– В этот раз увеличился радиус убранной терри-
тории, особенно много мусора было вдоль труб 
на улице Солнечной и на участке от конюшни до 
семейного «Магнита», – отметила председатель 
молодёжного совета АЦБК Юлия Францкевич. – 
Мы с нашими активистами регулярно проводим 
субботники и поддерживаем все экологические 
мероприятия, которые проходят в городе. Сорев-
новательный момент в «Чистых играх» добавил 
азарта, драйва, радости. Думаю, такой формат 
понравится многим, особенно школьникам. 

Арина и Дима Рыбниковы еле дождались начала 
«Чистых игр». Будущий первокласник Дима уже не-
сколько лет состоит в отряде эколят, гимназистка 
Арина тоже любит природу, поэтому вместе с ма-
мой, экономистом отдела снабжения АЦБК Татьяной 
Рыбниковой  они не только участвуют во всевозмож-
ных субботниках, но и регулярно гуляют в соседнем с 
Новодвинском лесочке с мешками для мусора. Прав-
да, на уборку игрушек дома трудовой энтузиазм не 
распространяется, зато здесь ребят было не удержать. 

– Мы переживали, что будет холодно, погода испор-
тилась, пошёл снег, но на самом деле было жарко. 
За час мы втроём собрали 26 килограммов мусора. 

Спасибо волонтёрам – помогали донести тяжё-
лые мешки! – рассказывает Татьяна Рыбникова. 
– Детей, конечно, пришлось отстирывать, зато 
счастливые! Ещё и подарки отличные получили!

Экологический отряд
«Чистые игры» в Новодвинске состоялись благодаря 
отряду «ЭкоНИТ» Новодвинского индустриального 
техникума и его руководителю Анастасии Юрченко. 

Она связалась с идейными вдохновителями проекта, 
прошла обучение, нашла партнёров. Волонтёрское объ-
единение появилось в техникуме в прошлом учебном 
году – и сделано уже немало. 

– Мы с ребятами устраиваем субботники, помогаем 
приютам для животных, в детских садах и школах 
проводим просветительские занятия и мастер-
классы по изготовлению экологических кормушек, 
организуем акции по сбору старой бытовой техни-
ки, – перечисляет педагог НИТа Анастасия Юрченко. 
– Со многими учреждениями Новодвинска нас уже свя-
зывает крепкая дружба. Нас зовут помочь высадить 
цветы или благоустроить территорию, и ребята 
с удовольствием откликаются. Очень ими горжусь!

В «Чистых играх» приняли участие шесть семейных 
команд. И получился настоящий праздник! С музыкой 
и тёплым чаепитием. Пирогами участников субботника 
угостил Архангельский ЦБК. А ещё все команды получи-
ли замечательные подарки от партнёров «Чистых игр», 
в том числе от комбината – практичные и яркие экосум-
ки и сладости. Отличный дебют! Ждём продолжения. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото предоставлено организаторами мероприятия

Итоги «Чистых игр»:
«КОАПП» ................................... 42,11 кг
«Защитники» ............................ 18,39 кг
«Чистюли города N» ................ 49,5 кг
«РыбаКит» ................................ 26,14 кг
«Пчёлки» ................................... 21,18 кг
«Зелёный патруль» ..................... 47,62 кг

мусора собрали шесть семейных 
команд за несколько часов 
акции «Чистые игры»

200200
килограммов

Более



В прошлом году в семье родился сын Рамиль. 
Пока мама и малыш находились в больнице, 
глава фамилии взял на себя всю ответствен-
ность за четверых детей и домашние дела. 
Кристина Анатольевна отметила, что в их семье 
мама и папа могут всё! А дети всегда готовы 
помочь родителям. Могут посидеть с малышом 
или прибраться. Семья Паерских любит прово-
дить время вместе на большом дачном участке. 
Родители учат детей сажать овощи, собирать 
ягоды и косить траву. 

– Семейной традицией стало купание в 
проруби на Крещение, но пока только у 
нас с Кристиной, – уточнил Сергей Вален-
тинович. – Детям мы прививаем любовь 
и милосердие, по возможности стараем-
ся помогать бездомным животным. Так 
в нашей семье появились четыре кошки. 
Тосе, самой старшей, уже 18 лет, а Мусе – 
11. Когда переехали в большую квартиру, 
взяли ещё кошку и кота. В нашем доме 
есть место каждому. Удивительно, но чем 
больше нас становится, тем просторнее 
кажется наш дом!

–  Семья – это моя жизнь. Очень нравится 
радовать мужа и детей. Счастлива, когда 
близкие рядом и у них всё хорошо. Быть 
вместе – это главное! – уверена Кристи-
на Паерская. – Мы часто повторяем друг 
другу: чем больше у тебя семья, тем чаще 
говоришь и слышишь «Я тебя люблю». 

Поздравляем 
и гордимся!
В конкурсе «Лучшая семья Архангельской об-
ласти» участвовали 77 семей из 22 муниципа-
литетов Поморья. С каждым годом число участ-
ников растёт. Помимо Паерских победителями 
муниципального этапа конкурса в своих номи-
нациях стали ещё четыре семьи Новодвинска: 
Кузнецовы, Ильины, Кудрявцевы и Дмитриевы. 

В Международный день семьи, 15 мая, их 
чествовали в зале Новодвинского городско-
го культурного центра, отметив дипломами и 
подарками. Напомним, текущий год в России 
провозглашён Годом семьи, что подчёркивает 
важность сохранения семейных ценностей в 
обществе. Это торжественное мероприятие 

Любящие сердца
ергей и Кристина уже 10 лет вместе. 
Вспоминают, как первое время пере-
писывались в Интернете, затем встрети-
лись, и общение переросло в настоящую 

любовь. Через год совместной жизни Сергей 
Валентинович сделал возлюбленной предло-
жение: подарил букет цветов и преподнёс два 
обручальных кольца. 

Кристина Анатольевна говорит, что будущий 
супруг покорил её своей лёгкостью, открыто-
стью и оптимизмом. А глава семьи отметил, что 
жена дополняет его сдержанностью, основа-
тельностью и рассудительностью. 

В феврале 2017 года произошло долгождан-
ное событие: появился на свет первенец Дамир. 
Как говорит улыбчивая мама, счастья много не 
бывает – бывает мало детей. И уже через пол-
года после первых родов Паерские узнали, что 
скоро у сына родится сестрёнка Дарья. 

А в 2019 году стало известно, что маленькие 
племянники Сергея Паерского, Люба и Илья, 
нуждаются в поддержке родных. Несмотря на 
предстоящие сложности, супруги решили за-
брать детей в свою семью. Сергей Валентинович 
и Кристина Анатольевна проходили обучение 
в школе приёмных родителей, забирали детей 
на каникулы, праздники и выходные дни. За 
это время они очень сильно привязались друг 
к другу. Задуманное, наконец, осуществилось, и 
семья Паерских стала ещё больше! 

Сейчас Люба и Илья оканчивают четвёртый 
класс школы №7. На каникулах ребята отправят-
ся в любимый лагерь «Ласковый берег» в Анапу. 

– Они настоящие молодцы, наша с Сергеем 
гордость! – поделилась Кристина Паерская. – 
Ребята участвуют в мероприятиях школы и хо-
рошо учатся. Педагоги отмечают, что они растут 
добрыми и отзывчивыми.

Семья – это жизнь
– Все наши дети дома не сидят. Илья и 
Дамир ходят в футбольную секцию, Люба 
посещает занятия по шитью детских 
игрушек. Дарья с трёх лет увлекается 
художественной гимнастикой, постоянно 
занимает призовые места на соревнова-
ниях. И все вместе ребята занимаются 
в театральной студии «Зазеркалье», – 
рассказал Сергей Валентинович. 

Время перемен
одрядная организация 
приступила к подгото-
вительному этапу мас-
штабного  ремонта , 

– прокомментировала дирек-
тор Архангельского областного 
центра социальной защиты 
населения Дарья Ногманова. 
– Устанавливаются строи-
тельные леса, демонтируются 
аварийные балконы с торцевой 
и фасадной частей здания. Вход 
в учреждение будет оборудован 
в соответствии с требования-
ми государственной программы 
«Доступная среда».

В семейном МФЦ планируется 
организация зон информирования, 
ожидания, цифровых сервисов и 
детской комнаты. Здесь же располо-
жится и отделение первичного при-
ёма, специалисты которого займутся 
оперативной обработкой обращений, 

5www. appm.ru
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Искусство быть семьёй

Помощь семьям в «одном окне»
Как сообщают в пресс-службе администрации города, скоро в Новодвинске 
откроется семейный многофункциональный центр. Он будет базироваться 
в нескольких кабинетах здания отделения социальной защиты населения.

ориентируя семьи в получении соци-
альных услуг. Все помещения центра 
будут выполнены в фирменном стиле. 

Перспективный 
центр

– Мы планируем открыть се-
мейный многофункциональный 
центр в Новодвинске уже этим 
летом, – рассказал исполняющий 
обязанности министра труда, 
занятости и социального разви-
тия Архангельской области Вла-
димир Торопов. – Здесь семьи смо-
гут получать полный комплекс 
услуг, начиная от мер социальной 
поддержки и заканчивая услугами 
в сфере психологии, педагогики, 
разрешения детско-родитель-
ских конфликтов. Мы подгото-
вили определённых специалистов 
для семейного МФЦ, который как 
раз в Год семьи откроется на 
территории Новодвинска.

Семейный многофункциональный 
центр – это возможность для семей 
получить различные виды помощи в 
режиме одного окна. Сюда можно об-
ратиться за любой поддержкой: от ор-
ганизации досуга до лечения ребёнка. 

– Создание семейного много-
функционального центра – ещё 
один шаг в приближении к жите-
лям адресной помощи профиль-
ных специалистов. И основная 
задача сотрудников нашего 
центра социального обслужива-
ния – оперативно и проактивно 
действовать при оказании со-
циальных услуг семьям, а так-
же оказывать им содействие 
в получении медицинской, пси-
хологической, педагогической, 
юридической и социальной по-
мощи, – подчеркнула директор 
Новодвинского комплексного 
центра социального обслужива-
ния Светлана Галашева.
 

   Семейный МФЦ в Новодвинске 
станет вторым в Архангельской об-
ласти. Первый открыт в Вельске в 
конце прошлого года. На создание 
этих организаций направлены сред-

ства областного бюджета, а также 
субсидии от Фонда поддержки детей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации, которую регион получил 

благодаря победе в федеральном 
конкурсе грантов.

По материалам пресс-службы 
администрации Новодвинска

Семейный многофункциональный центр Семейный многофункциональный центр 
– это возможность для семей получить раз-– это возможность для семей получить раз-

личные виды помощи в режиме одного окна. Сюда личные виды помощи в режиме одного окна. Сюда 
можно будет обратиться за любой поддержкой.можно будет обратиться за любой поддержкой.

Дружное семейство варщика целлюлозы АЦБК Сергея Паерского празднует победу в регио-
нальном этапе конкурса «Лучшая семья Архангельской области» в номинации «Искусство быть 
семьёй». Кристина Анатольевна и Сергей Валентинович воспитывают пятерых детей, трёх кошек 
и кота. Паерские уверены, что смысл жизни заключается именно в семье, поэтому много времени 
проводят вместе и поддерживают друг друга. 

стало ярким подтверждением того, насколько 
значимы родственные связи. 

– Мои пожелания всем просты: будьте 
вместе, помогайте друг другу, – поздра-
вила победителей заместитель главы 
Новодвинска по социальной политике 
Ирина Волова. – Именно в единстве наша 
сила. А задача государства заключается 
в том, чтобы максимально поддерживать. 
Крепкого здоровья и удачи во всём! 

– Сегодняшний день ещё раз показал, 
что вы крепкие и дружные семьи! Вы всё 
делаете вместе: воспитываете детей, 
делите радости и невзгоды, – обратился 
к присутствующим на празднике депу-
тат Архангельского областного Собрания 
Леонид Капориков. – Любите и цените друг 
друга. Будьте счастливы!

Полина ВИНОГРАДОВА
Фото из семейного архива ПАЕРСКИХ
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 27 мая по 2 июняс 27 мая по 2 июня

КОНКУРС

Кто может купить?

• Молодая семья: гражданин РФ до 36 лет с супругом/супругой до 36 лет;
  гражданин РФ до 36 лет, не в браке, с ребёнком до 19 лет включительно

• Медицинский/педагогический работник: гражданин РФ, стаж не менее 5 лет 
в гос./муниципальной образовательной организации на территории Арктической зоны

• Гражданин РФ, переехавший в Арктическую зону: гражданин РФ, ранее постоянно 
проживавший на территории Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской 
Народной Республики, переехавший в Арктическую зону из зоны проведения спецоперации 
после 01.01.2014

Параметры:   Как подать заявку?

• сумма кредита: до 6 000 000 рублей • На сайте domclick.ru
• первоначальный взнос: от 20,1% • В мобильном приложении «Домклик/Дклик»
• ставка: от 2%    • В офисе Сбербанка
• срок: до 242 месяцев   • В офисах застройщиков/агентств недвижимости  
     – партнёров банка
     • Через менеджеров Сбербанка, закреплённых 
     за предприятием

Где купить?    Что купить?

Территории Арктической зоны:  На всех территориях Арктической зоны:
• г. Архангельск    • квартира в новостройке
• г. Новодвинск    • строительство жилого дома (своими силами
• г. о. Северодвинск   или с подрядчиком)
• г. о. Новая Земля
• Приморский, Онежский, Мезенский, На территории моногородов (Новодвинск,
Лешуконский, Пинежский округа Северодвинск, Онега), на сельских территориях:
и районы    • приобретение квартиры, дома с земельным
     участком на вторичном рынке

Арктическая ипотекаАрктическая ипотека

Звёзды благосклонны к представителям огненных (Овен, Лев, Стрелец), земных 
(Телец, Дева, Козерог) и воздушных (Близнецы, Весы, Водолей) знаков зодиака.
Понедельник. День хорош для уединения, творчества, спокойного созерцания.
Вторник. Не планируйте ничего важного, избегайте рассеянности, соблюдайте 
осторожность и внимательность, особенно в работе, требующей концентрации.
Среда. День может быть успешным для дел, он требует активности, инициативы 
и в то же время умения уходить от конфликтов.
Четверг. Проявляйте активность и смелость. Но старайтесь поменьше находиться 
в толпе.
Пятница. Сложный день для поездок, может нести различные неожиданности. 
Импровизируйте, чаще включайте чувство юмора.
Суббота. Прекрасный день для покупок, единения с природой и любых 
хозяйственных дел.
Воскресенье. Проводите время спокойно, соблюдая технику безопасности. 
Не планируйте ничего важного, отдыхайте, подводите итоги месяца.

ОВЕН
Радужным планам, ко-
торые вы нарисовали со 
всей страстью, суждено 
сбыться – но не в на-
чале недели и не так радужно, как вам 
бы хотелось. Постарайтесь приблизить 
свои мечты к реальности – так будет 
проще и вам, и окружающим. Парт-
нёры могут показать вам обратную 
сторону ситуации, прислушайтесь к 
их мнению.
Благоприятные дни: 31, 1
Неблагоприятный: 27

ТЕЛЕЦ
Не рассказывайте о 
своих планах направо 
и налево – тогда уда-
ча окажется на вашей 
стороне. Немного таинственности, 
слоновью дозу хорошего настроения и 
чуть-чуть терпимости к ошибкам дру-
гих – и от ваших проблем не останется 
и следа! Внесите нотку дружелюбия в 
отношения с коллективом.
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 2

БЛИЗНЕЦЫ
Вам должно повезти 
больше других. Ваше 
материальное положе-
ние стабильно, поэтому 
можете без мучительных подсчётов 
сходить в магазин или кафе. Не жад-
ничайте: всё вернётся к вам сторицей.
Дайте своему ребёнку понять, что вы 
его любите и поддерживаете.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 29

РАК
Новые знакомства и 
проекты вселят в вас 
веру в светлое буду-
щее. Правда, придётся 
изменить первоначальные планы, но 
вы можете себе это позволить – фи-
нансовое положение на этой неделе 
останется стабильным. Будьте дипло-
матичны в общении и доделывайте 
начатое.
Благоприятные дни: 29, 31
Неблагоприятный: 2

ЛЕВ
Не позволяйте чувствам 
вмешиваться в работу, 
и вам удастся решить 
многое из того, что тяж-
ким грузом висело с незапамятных 
времён. Совершая покупки в середине 
недели, будьте внимательнее, чтобы 
не попасться на крючок аферистов. 
Делитесь позитивом с окружающими, 
у вас это отлично получится.
Благоприятные дни: 28, 30
Неблагоприятный: 31

ДЕВА
Наступающую неделю 
посвятите работе над 
ошибками. Самое время 
исправить то, что вас 
давно тревожило. Используйте твор-
ческий потенциал ближайших дней, 
особенно понедельника и пятницы. 
Сосредоточьтесь на решении матери-
альных вопросов.
Благоприятные дни: 31, 2
Неблагоприятный: 28

ВЕСЫ
Ваше стремление делать 
всё по-своему может 
вызвать отрицательную 
реакцию коллег. Помо-
жет методика «тихой сапой»: подкопы 
ведите медленно и по возможности не-
заметно, привлекая к работе лояльных 
специалистов. Вам есть за что похвалить 
себя, не стоит зря скромничать.
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 31

СКОРПИОН
Ваша задача на этой 
неделе – не навредить 
себе самому. Сейчас не 
время тратить деньги. Не 
упустите возможность завязать новые 
партнёрские связи, они помогут вам 
исправить ситуацию к лучшему ближе 
к концу недели. Проанализируйте собы-
тия последних дней и сделайте выводы.
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 1

СТРЕЛЕЦ
Руководство будет на-
строено к вам благо-
склонно, стоит восполь-
зоваться этим моментом. 
Вам могут предложить новую, весьма 
перспективную должность. По возмож-
ности не рассказывайте об этом «по 
секрету всему свету». Взвесьте все за 
и против – и решайтесь! Хороший день 
для совместной работы над проектами.
Благоприятные дни: 31, 1
Неблагоприятный: 2

КОЗЕРОГ
Вам предстоят перспек-
тивные знакомства с 
людьми, которые бу-
дут ждать от вас реши-
тельных действий. Не обманите их 
ожиданий. Возможна напряжённость 
во взаимоотношениях, но ваш про-
фессионализм позволит преодолеть 
разногласия. Не бойтесь настаивать на 
своём, если вы уверены в правоте.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 28

ВОДОЛЕЙ
Не судите о неделе по 
её началу. Уже в среду 
– четверг финансовое 
положение стабилизи-
руется. Звёзды обещают успех в ко-
мандировках и во всём, что связано с 
обучением. Самое время преодолеть 
собственную лень и подняться по ка-
рьерной лестнице. У вас есть возмож-
ность реализовать свои планы.
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 1

РЫБЫ
Не соглашайтесь на 
заманчивые коммер-
ческие предложения: 
скорее всего, они при-
ведут вас к финансовым затруднениям. 
Не исключены кражи или мошенниче-
ство. Из хороших новостей – вспышка 
творческого потенциала ближе к концу 
недели. Среди череды дел не забывайте 
о том, что ваш близкий человек нужда-
ется во внимании.
Благоприятные дни: 27, 29
Неблагоприятный: 30

Из открытых источников

Лесные зарисовки 
Юных жителей Архангельской и 
Вологодской областей, а также 
Ненецкого автономного округа 
приглашают принять участие в 
творческом конкурсе «Лес – наш 
главный интерес». 

онкурс рисунков традици-
онно проводит ФБУ «Росле-
созащита», а региональным 
оператором первого этапа 

состязания для северных террито-
рий выступает Центр защиты леса 
Архангельской области.

Цель конкурса – пропаганда 
бережного отношения к природе, 
повышение интереса детей к со-
хранению лесов, формирование 
у них знаний об охране лесного 
фонда.

К участию в творческом состяза-
нии приглашаются дети в возрасте 
от 7 до 16 лет. Каждый участник 
может представить не более одной 
работы в номинациях:

• «Защита леса и лесовосста-
новление» – работы, отражающие 
темы защиты леса от вредных ор-
ганизмов, борьбы специалистов 
лесного хозяйства с насекомыми-
вредителями, повреждающими лес, 
выращивания леса;

• «Лесная красота» – работы на 
свободную тему;

• «Лес в 3000 году» – фантазии 
участников на тему лесофонда 
будущего.

Рисунки могут быть выполнены 
на любом материале и исполнены 
в различной технике: масло, аква-
рель, тушь, цветные карандаши, 
пастель и так далее.

– Региональный этап творческо-
го конкурса проходит до 31 мая, 
лучшие работы примут участие во 
всероссийском туре: с 20 по 30 
июня их оценит конкурсная комис-
сия Рослесозащиты. Итоги и список 
победителей будут опубликованы 

на сайте учреждения 1 июля, – по-
яснила Ольга Рекаева, директор 
филиала ФБУ «Рослесозащита» – 
Центра защиты леса Архангельской 
области.

Работы необходимо присылать 
по адресу: 163062, г. Архангельск, 
ул. Никитова, 13, офис 406. Справ-
ки по электронной почте: czl129@
rcfh.rosleshoz.gov.ru  или по теле-
фону (8 8182) 61-16-40.

Подробная информация – 
по ссылке dvinanews.ru/news/
detail/13754

ПЕРСПЕКТИВА

К
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ВОЗМОЖНОСТЬ

Станьте мобильным 
репортёром!
Каждый работник Архангельского ЦБК может снять ролик, который будет 
транслироваться на корпоративном ТВ-канале. Яркие и интересные работы 
наших сотрудников уже в эфире! 

Хотите стать репортёром в нашей дружной команде? Читайте, что для 
этого нужно: 

• Расскажите о своей работе.
• Покажите, что, на ваш взгляд, достойно внимания. 
• Снимите будни своего подразделения.
• Поделитесь репортажем о насыщенных культурных или спортив-

ных выходных.
Требования к видео:

• Качество. Чем выше, тем лучше!
• Формат. Только горизонтальная съёмка.
• Сюжет. Со смыслом и объективно.
Давайте радовать друг друга добрыми событиями и красочными 

кадрами! 
Отснятые ролики присылаете на электронный адрес: info@bumazhnik.ru. 

Уникальный проект 
для собственников 
Портал «Госуслуги» представляет новый удобный проект – «Госуслуги.
Дом». Это современное приложение для собственников жилья в 
многоквартирных домах. С его помощью удобно решать все вопросы 
ЖКХ онлайн. Приложение создано на базе ГИС «ЖКХ» и работает во всех 
регионах РФ. Им пользуются уже более четырёх миллионов человек. 
Рассказываем, что можно делать в приложении. 

Передавать 
показания  

се счётчики – воды, элек-
тричества, газа, отопления 
– теперь под рукой. Система 
предупредит об ошибочных 

показаниях, а данные на счётчике 
воды можно распознать камерой. 
Показания можно изменить, пока не 
закрыт период их передачи: отправ-
лено будет значение, введённое по-
следним. Следить за расходами ре-
сурсов удобно в архиве, где хранятся 
прошлые переданные показания.

Оплачивать счета  
В приложении видны все счета за 
ЖКУ. У каждого счёта можно по-
смотреть детализацию. Оплатить их 
можно онлайн в удобное время. 

Отправлять 
заявки  
Если в подъезде перегорела лам-
почка или разбито окно, нужно 
сообщить об этом управляющей 
организации. Умный чат-бот прило-
жения поможет классифицировать и 
отправить заявку. 

Изучать отчёты 
На работы в доме управляющая ор-
ганизация тратит деньги, собранные с 
жильцов. Собственники имеют право 
знать, на что именно потрачены эти 
средства. Финансовые отчёты управ-
ляющей организации, утверждённые 
собственниками на общем собрании, 
также хранятся в приложении. 

Голосовать 
на собраниях 
собственников 
Обычно весной управляющие орга-
низации проводят собрания, чтобы 
утвердить отчёт за прошлый год. 
Если такие собрания организованы 

в электронном виде, голосовать 
на них можно через приложение. 
На электронной платформе также 
можно найти протоколы прошлых 
собраний.  

Следить 
за капремонтом
Проведённые и запланированные 
работы по капремонту, а также их 
стоимость и сроки также можно 
увидеть в приложении. 

Заказывать 
поверку 
Проверенные аккредитованные 
лаборатории проведут поверку 
счётчиков и отправят данные о ней 
в систему. Следить за сроками по-
верки также удобно в приложении: 
дата её окончания указана у каждо-
го счётчика, а при её приближении 
приложение пришлёт уведомление.

Узнавать новости 
Информационные сообщения в 
приложении – аналог стенда в подъ-
езде. Управляющая организация 
может размещать там новости или 
объявления о ремонтных работах, 
авариях или уборке территории.

Знакомиться 
с соседями 
У приложения есть собственные 
официальные чаты на платформе 
«VK Мессенджера». Попасть в них 
могут только подтверждённые соб-
ственники квартир и только из при-
ложения «Госуслуги.Дом».

Цифровое решение развивает 
АО «Оператор информационной 
системы» при поддержке Минстроя 
и Минцифры России. Приложение 
доступно для скачивания в RuStore, 
AppStore, Google Play и AppGallery.

 
По информации Министерства 

ТЭК И ЖКХ РФ 

В
АНОНС

Тематический календарь 
Продолжается фотоконкурс «Экокалендарь», посвящённый Году семьи 
в России. В конкурсе принимают участие сотрудники АО «Архангельский 
ЦБК», АО «Архбум», ООО «Архбум тиссью групп», ООО «Архбум» (логи-
стика), ООО «Архбум-Упак», АО «БЫТ», ЗАО «Лесозавод 25», ООО ПКП 
«Титан», участники проектов «Эколята-дошколята», «Эколята» и «Юные 
защитники природы» в Новодвинске, а также других эковолонтёрских 
движений Архангельской области.

ема конкурса – «Моя эколо-
гичная семья – в гармонии 
с природой!». 

Цель проекта – создать эколо- 
гический календарь на 2025 год.

Фотографии необходимо на-
править до 15 сентября. От одного 
участника – не более четырёх кадров.

• Фотографии принимаются на 
электронном носителе (на флешке 
или по электронной почте).

• Размер по большей стороне – не 
более 800 пк.

• Вес – не более 5 МБ, формат JPG.
• Ориентация – альбомная.

Конкурсные работы ждут в отде-
ле экологии АО «Архангельский 
ЦБК» по адресу: Новодвинск, 
ул. Мельникова, 1 (при отправке 
не забудьте указать назначение –
в отдел экологии).

Электронный адрес:   otdel_
ecology@appm.ru.

Также каждая работа должна 
иметь приложение – сопроводи-
тельную информацию об участнике: 
Ф. И. О., контактный телефон, место 
работы (учёбы).

Участвуйте и побеждайте!

Т
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Против течения с азартом
Сложная вода, сильный ветер и мощное течение: в этот раз природа устроила участникам 
чемпионата Новодвинска по водному туризму настоящую проверку на прочность. Зато солнце 
грело почти по-летнему. Рекордное количество участников, преодоление себя и долгожданное 
открытие сезона после затянувшейся зимы. 

Поздравляем 
новичков

уристы всегда рады новым друзьям. 
В этот раз примерно четверть участ-
ников – это те, кто раньше даже не 
пробовал управлять байдаркой или 

катамараном. Дебютировать пришлось в не-
простых условиях. Май в этом году выдался 
холодным, снега в лесу ещё довольно много. 
И внезапное горячее солнце, порадовавшее 
нас, вызвало его резкое таяние и повышение 
уровня воды в Брусовице. Течение усилилось. 
Но тем больше радости от преодоления дис-
танции, от победы над собой!

Среди новичков водных состязаний – 
электромонтёр по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования древесно-биржевого 
производства Александр Нифанин. Кстати, на 
турслёте Александр Васильевич отметил день 
рождения – 55 лет! 

– Это так здорово – надышаться ве-
сенним хвойным воздухом, встретиться 
с друзьями, попробовать новое, испы-
тать себя, – радуется именинник. – 
Первую половину маршрута преодоле-
вали по течению, а возвращаться при-
шлось уже против него. Но мы с напар-
ником Сергеем Живулиным работали 
слаженно и, главное, смогли пройти эту 
дистанцию до конца. Огромное спасибо 
президенту новодвинской федерации 
спортивного туризма Сергею Пожилову 
за организацию соревнований! 

Романтики 
и оптимисты
Есть среди работников АЦБК и заядлые 
туристы. У ведущего экономиста отдела фи-
нансового планирования и анализа Елены 
Кузнецовой 40 лет походного стажа, а у её 
мамы – ветерана АЦБК Любови Кунавиной – 
и того больше. Именно родители приви-
ли Елене Григорьевне любовь к туризму. 
На этих соревнованиях Кузнецовы – Куна-
вины участвовали практически во всех кате-
гориях!

После долгого перерыва смогли попасть 
на чемпионат супруги Александр и Юлия 
Барсук. Александр Васильевич – варщик 
целлюлозы на третьей очереди, в детстве 
занимался туризмом, правда, пешим. Юлия 
Сергеевна трудится в отделе снабжения 
АЦБК и сильной страсти к туризму не ис-
пытывала. Но когда десять лет назад они 
отправились на Брусовицу провести время 
на природе за компанию с друзьями, просто 
не смогли не попробовать свои силы. И даже 
заняли призовое место! С призами семейная 
команда и в этом году.

– Очень рады, что получилось выбрать-
ся, раньше смены у мужа не совпадали. 
Отличные соревнования, всё было за-
ранее подготовлено и организовано, 
сын вообще в восторге, – делится Юлия 
Сергеевна. – И самое замечательное, 
что участников стало в разы больше. 
Очень много было семей, детей, много 
новичков. 

Оператор агрегатных линий сортировки и 
переработки брёвен Игорь Палкин ездит на 
соревнования вместе с дочкой. Пока папа 
проходит водную дистанцию, Дарина пре-
одолевает детскую трассу на суше. Конкурсы и 
состязания для ребят помогли провести акти-
висты молодёжного совета АЦБК, а комбинат 
предоставил маленьким туристам памятные 
презенты. 

В прошлом году, также на чемпионате Ново-
двинска, Игорь Владимирович впервые попро-
бовал управлять байдаркой и катамараном. 
Уже через пару месяцев отправился на сплав 
по Пинеге. Осторожно, это затягивает!

Туристическое 
лето
Чемпионат города по водному туризму 
прошёл в рамках федерального проекта 
«Спорт – норма жизни». Главный органи-
затор соревнований – федерация спортив-
ного туризма Новодвинска, президентом 
которой является ведущий инженер груп-
пы по реализации проектов АЦБК Сергей 
Пожилов. Чтобы развивать любимое дело, 
Сергей Александрович активно занимается 
грантовой работой.  

– Благодаря победе в конкурсе «Идеи 
в движении» от АРОО «Инициатива» мы 
закупили дополнительное снаряжение: 
каски, жилеты, спасательные верёвки, 
а также провели семинар для судей 
по дисциплине «дистанция водная», – 
рассказывает Сергей Пожилов. – 31 мая 
станут известны итоги грантового кон-
курса, в котором я участвую с проектом 
семейного туристического клуба. Есть 
идея проводить совместные походы раз-
ной степени сложности для родителей 
с детьми, устраивать праздники и слёты.

Но если семейный проект пока находится 
в режиме ожидания, то турслёт для работ-
ников АЦБК на Брусовице точно состоится. 
Он запланирован на 29–30 июня, а в послед-
ние выходные июля нас ждёт традиционный 
семейный турслёт в Кехте. Не пропустите!

Ольга ВОРОНИНА
Фото участников соревнований
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